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Aos dias quatro do mês de maio de dois mil e dez, às 14:00 horas na sala nº 147 da ESAG, 1 

reuniu-se o Departamento de Ciências Econômicas da ESAG, com as seguintes presenças: 2 

Nelson  da Silva, Arlindo Carvalho Rocha, Beatriz Goudard, Gueibi Peres Souza, Patrícia 3 

Bonini, Lisandro Fin Nishi, Ana Maria Carvalho Cardoso (suplente)  Filipe Guilherme 4 

Ramos da Silva (suplente). Ausências: Carlos Tramontin (justificada), Marco Antônio Seifriz 5 

(Disposição ENA), Rubens Araújo de Oliveira (Disposição ENA), Maria Helena da Silva 6 

(justificada). Ordem do Dia: 1. Discussão da Ata Anterior; 2. Comitê para Regulamentar 7 

Estágio dos Estudantes do Curso de Ciências Econômicas – Profª Cida; 3. Validação de 8 

disciplina; 4. Credenciamento de docentes na ENA, 5. Transformação do ITAG em 9 

laboratório do Curso de Economia, 6. Plano de Trabalho Individual – PTI, 7. Outros 10 

Assuntos. O Prof. Nelson perguntou aos presentes sobre inclusões em pauta: - Criação de 11 

Comissão. Colocado em votação, a solicitação de inclusão foi aprovada pela unanimidade 12 

dos presentes. 1. Discussão da Ata da Reunião Anterior – Colocada em discussão, 13 

aprovada por unanimidade. 2. Comitê para Regulamentar Estágio dos Estudantes do 14 

Curso de Ciências Econômicas – O Prof. Nélson informou que surgiu um imprevisto 15 

impedindo a presença da Coordenadora de Estágios, Profª Cida, na reunião. Informou que o 16 

Departamento deverá regulamentar o estágio para o Curso de Ciências Econômicas, até 17 

dezembro de 2010. A Profª Beatriz participa da comissão de estágio na avaliação e 18 

assinatura dos estágios não obrigatórios, registrou a importância das atividades 19 

desenvolvidas pelos acadêmicos estarem relacionadas à área de economia. Sugeriu a 20 

formação de uma comissão para disciplinar o perfil do aluno, definindo o que se quer que 21 

seja trabalhado na realização do estágio dentro do curso. O Prof. Lisandro informou que o 22 

curso de ciências econômicas tem um regulamento idêntico ao curso de administração 23 

empresarial. Em 2009 o assunto foi discutido pelo departamento, que entendeu que o 24 

estágio obrigatório deve ser realizado somente no 7º termo, e no 8º termo um trabalho de 25 

conclusão de curso, que poderá ser vinculado ou não as atividades realizadas no estágio. O 26 

estágio não obrigatório poderá ser desenvolvido a qualquer momento desde que até o 6º 27 

termo. O Prof. Nélson ressaltou que a coordenação de estágio deve ser mais pró ativa, 28 

disponibilizando oportunidades aos acadêmicos. A Profª Beatriz questionou se a prática e os 29 

critérios que vem adotando na avaliação e assinatura dos estágios não obrigatórios podem 30 

ser mantidos. Colocado em discussão, aprovado por unanimidade. Na seqüência ficou 31 

aprovada a comissão para regulamentar o estágio do curso, a seguir: presidente - Profª 32 

Beatriz, membros – Profª Patrícia, Prof. Lisandro, e Prof. Nélson. 2. Validação de 33 

Disciplinas – O Prof. Nélson informou que ficou definido pelo Conselho de Centro que não 34 

haveria mais restrições a validação de disciplinas, desde que atendidos os critérios 35 

estabelecidos pela respectiva resolução. A Resolução nº 02/2009 - CONCENTRO, que 36 
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definia um rol de disciplinas não validáveis para os três cursos da ESAG, perdeu sua 1 

validade. O Prof. Nélson informou que está trazendo o assunto ao Departamento para que 2 

seja discutido se serão criados critérios para filtrar esses pedidos, ou se adota a regra geral. 3 

Sugeriu a realização de uma prova. O Prof. Arlindo registrou que não se pode discriminar o 4 

aluno, desde que o aproveitamento corresponda a 75% do conteúdo e da carga horária da 5 

disciplina que o aluno deveria cumprir na ESAG. Não acha ético colocar uma prova como 6 

critério de validação. O Prof. Nélson ressaltou a importância de aumentar o grau de 7 

profundidade da prova de transferência, e também a reavaliação do conteúdo e ementa do 8 

processo seletivo de transferência. 4. Credenciamento de docentes na ENA – O Prof. 9 

Nélson informou do ofício encaminhado pela Escola de Nacional de Administração - ENA, 10 

convidando os professores da ESAG para realizarem o credenciamento de docentes junto a 11 

ENA com o objetivo de participar das diversas atividades como: professores, instrutores, 12 

coordenadores de projetos especiais e coordenadores de curso. Registrou que a ESAG 13 

ofereceu apoio a ENA em reunião de diretores e chefes de departamento com o Presidente 14 

da ENA. Após discussão, e algumas colocações, o departamento deliberou total apoio a 15 

ENA, e todos os professores concordaram com o credenciamento, aproveitando o 16 

credenciamento já existente realizado para a Pró-Reitoria de Ensino. 5. Transformação do 17 

ITAG em laboratório do Curso de Economia – O Prof. Nélson colocou em discussão a 18 

transformação do ITAG em laboratório do Curso de Economia. Após discussão, e várias 19 

colocações pelos membros, ficou aprovada por unanimidade a seguinte proposta: Recriação 20 

do ITAG como órgão suplementar setorial. 6. Plano de Trabalho Individual – PTI – O Prof. 21 

Nélson fez a entrega dos PTIs aos professores para preenchimento, ressaltando a 22 

importância de serem anexadas às declarações de orientação, pesquisa, extensão, etc. 23 

Informou que os professores em estágio probatório passou-se a exigir a obrigatoriedade de 24 

carga horária mínima de 12 horas/aula em ensino e não mais às 15 horas anteriormente 25 

exigidas em edital. Tal medida visa uma uniformidade de procedimentos junto aos novos 26 

professores e será aplicada no semestre 2010/2 em diante, até nova determinação, caso 27 

surja. 7. Reconhecimento do Curso de Ciências Econômicas – O Prof. Nélson informou 28 

que nesse semestre a ESAG receberá a visita de uma comissão de avaliadores para 29 

reconhecimento e renovação do reconhecimento de cursos. O Diretor de Ensino, Prof. 30 

Arnaldo, solicitou a criação de uma comissão para consolidação do projeto pedagógico do 31 

curso. Após discussão, e por unanimidade ficou aprovada a seguinte comissão: Presidente: 32 

Prof. Nélson, Membros – Prof. Arlindo, Prof. Lisandro e Profª Patrícia. 8. Outros Assuntos – 33 

O Prof. Nelson fez as seguintes comunicações: 1. Transferências externas: 45 vagas para o 34 

Curso de Ciências Econômicas. Solicitou a colaboração dos professores na elaboração e 35 

correção das provas, ressaltando a importância de se aplicar uma prova mais elaborada. 2. 36 
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V Encontro de Economia – Relatou sua participação no encontro, informando que a ESAG 1 

sediará o próximo encontro a ser realizado em 2011. Em 2012 a UNIVILLE e em 2012 a 2 

UFSC. Informou que será constituída uma comissão para organização do evento. Solicitou a 3 

colaboração de todos com sugestões para definição da área temática. O Acadêmico Filipe 4 

registrou a presença dos alunos no encontro, agradecendo a estrutura oferecida para essa 5 

participação. Pediu desculpas pelos alunos que haviam se comprometido mais acabaram 6 

faltando. Foram 21 participantes. A conclusão dos alunos é que o curso da ESAG está para 7 

despontar como um dos melhores do estado. Apresentou como sugestão a restrição do 8 

número de artigos a serem apresentados podendo ser aumentado o tempo da discussão 9 

dos artigos. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu, Tânia 10 

Mara Martins Cardoso, lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por 11 

todos os presentes. Florianópolis, 04 de maio de 2010. 12 

 


